

## Durangaldea



El ascensor conectará las calles de Zubiaurre y Zerukoa. Foto: Ermuako Udala

# El nuevo ascensor de Ermua se retrasa por falta de piezas

El elevador que unirá las calles de Zubiaurre y Zerukoa llegará a final de mes

**Oihane Buruaga**

**ERMUA** – Fue el pasado mes de mayo cuando comenzaron los trabajos para mejorar la accesibilidad que unirá las calles de Zubiaurre y Zerukoa de la villa con la instalación de un nuevo ascensor. La actuación fue adjudicada por un importe de 257.488,52 euros y aunque contaba con un plazo de ejecución de cinco meses, la obra se ha alargado un mes más y, previsiblemente, concluirá en las próximas semanas.

Tal y como dio a conocer la administración local, la empresa adjudicataria solicitó ampliar el plazo de entrega de la infraestructura por causas de fuerza mayor y motivos ajenos ella. “Este Ayuntamiento ha accedido a esa petición de prórroga y espera recibir el nuevo elevador en este mes de noviembre”, concretaron desde el Consistorio ermuarra. En concreto, el motivo que ha generado el retraso es que “la línea de electricidad para la instalación estaba por concluir. Esa línea ya está preparada y sólo falta el contador, que se instalará en breve. La corriente eléctrica es una condición necesaria para poder poner en servicio el ascensor”, añadieron.

En cualquier caso, además de ese suministro aún quedan por cerrar algunos remates, entre los que se encuentran unos trabajos de pintura, así como revestir y solventar irregularidades de la pared izquierda del acceso a la cabina. Una vez conclu-

## EN BREVE

● **Nuevo ascensor.** Las labores para construir el nuevo ascensor público que unirá las calles Zubiaurre con Zerukoa, en Ermua, siguen su curso aunque la actuación acumula un retraso de un mes por la falta de piezas, que se prevén recibir a lo largo de estas semanas y a la espera de llevar a cabo los últimos remates.

● **Accesibilidad.** Con una inversión superior a los 257.000 euros, el nuevo elevador salvará un desnivel de cerca de 10,5 metros y garantizará la accesibilidad de ambas calles con dos paradas.

yan los remates, la instalación se pondrá en servicio.

**ACCESIBILIDAD** Preocupados la accesibilidad de la villa, este nuevo ascensor público que conectará las calles Zubiaurre y Zerukoa salvará un desnivel de cerca de diez metros y garantizará la accesibilidad de las personas entre ambos puntos.

Así, el futuro elevador tendrá dos paradas, una en planta baja en la zona de embarque en la calle Zubiaurre y la segunda, en la planta superior, tras un recorrido de 10,44 metros. Este elevador y el que se prevé instalar en San Antonio cuentan con una subvención de 284.000 euros

del Gobierno vasco por estar incluidos en el plan de accesibilidad.

Por otro lado, esta plataforma se suma al de la avenida de Bizkaia 21, en el ámbito de Lomi Power, que comenzó a funcionar hace un año y que garantiza y mejora la accesibilidad de las personas viandantes, usuarias del paso inferior que conecta Zeharkale y la avenida de Bizkaia –por debajo de la carretera BI-3344– calles que han quedado unidas tanto por las escaleras como por este elemento.

**AVERÍAS** Pese al esfuerzo del Consistorio para garantizar la accesibilidad y salvar los desniveles existentes en la villa con rampas mecánicas y ascensores, las incidencias registradas en los últimos meses hacen que buena parte de estos elementos estén fuera de servicio, ocasionando grandes afecciones en la vida cotidiana, principalmente en Ongarai.

En este punto, el primer tramo de las cuatro rampas mecánicas que unen la calle Sexto Centenario con este barrio tiene una avería muy importante por los daños sufridos durante el episodio de lluvias del pasado día 19 de octubre y es necesario sustituir todo el cuadro de maniobra. El proveedor estima que estará fuera de servicio 16 semanas. La rampa de Goienkale a San Isidro y el ascensor de San Pelayo también están fuera de servicio por averías menores que “se prevén solucionar a corto plazo”, apuntaron. ●

## Se abre el plazo para licencias en el mercado baserritarra

**DURANGO** – El Ayuntamiento de Durango ha abierto el plazo de inscripción hasta el 13 de diciembre para aquellas personas interesadas en solicitar una licencia para ocupar un puesto en el mercado baserritarra durante el próximo año. Como viene siendo habitual, las personas interesadas deberán cumplimentar la hoja de solicitud correspondiente y entregarla junto con la documentación requerida en el Servicio de Atención a la Ciudadanía (SAC, Barrenkalea, 17). La hoja de solicitud está disponible en [www.durango.eus](http://www.durango.eus).

“El mercado baserritarra representa una valiosa oportunidad para la promoción de productos locales y el fortalecimiento del comercio de proximidad. Por ello, animamos a todas las personas productoras interesadas a participar en esta iniciativa que contribuye al desarrollo sostenible de Durango”, explicaron fuentes municipales. Este año se han ejecutado las obras de reparación que incluyeron el refuerzo de estructuras con nuevas instalaciones metálicas y la reparación del hormigón en los grandes pórticos que sostienen el tejado del edificio Merkatu plaza. – K. Doyle

## Durango anima a usar las taquillas inteligentes

Más de cuarenta comercios y cerca de un centenar de usuarios ya utilizan el servicio

**DURANGO** – El Ayuntamiento de Durango, en colaboración con la asociación Dendak Bai, ha lanzado una nueva campaña de comunicación para fomentar el uso de los módulos de taquillas inteligentes que se instalaron en mayo de este año. Las taquillas se ubicaron estratégicamente frente a la plaza del mercado y junto al parking de Tadu con el propósito fundamental de modernizar y facilitar la interacción entre los comercios locales y la ciudadanía.

Destinadas exclusivamente al uso de los negocios locales, las taquillas inteligentes son completamente gratuitas tanto para los comercios como para las personas usuarias. Cada módulo incluye cajones de diversos tamaños y taquillas refrigeradas, lo que permite el almacenamiento adecuado de productos que requieran conservación específica. Además, su gestión es sencilla y accesible a través del teléfono móvil, garantizando un uso práctico y eficiente.

En lo que a su uso se refiere, desde su puesta en funcionamiento, el servicio ha recibido una excelente acogida. Y es que hasta la fecha, más de cuarenta comercios y cerca de un centenar de personas usuarias ya se han sumado a esta iniciativa.

Con el objetivo de incrementar la participación de comercios y personas usuarias, el Consistorio durangarra ha desarrollado una “estrategia de comunicación integral que busca dar mayor visibilidad al servicio de taquillas inteligentes”. Esta campaña incluye la distribución de material publicitario y expositores informativos, que explican a los clientes el funcionamiento de las taquillas y sus ventajas. Además, se han enviado comunicaciones digitales en forma de circulares dirigidas a los comercios locales, donde se detallan los beneficios del servicio y los pasos necesarios para utilizarlo.

Las personas interesadas pueden inscribirse como usuarias a través del Registro de taquillas inteligentes. Por otro lado, tanto los negocios asociados como los no asociados pueden darse de alta contactando con Dendak Bai en sus oficinas (Askatasun Etorbidea, 2), o llamando al 946 818 142. – K. Doyle

## Amorebieta abre los cursos deportivos para el 2025

**AMOREBIETA-ETXANO** – El poli-deportivo Larrea de Amorebieta-Etxano ha abierto el plazo de inscripción para tomar parte en las actividades deportivas para el primer trimestre de 2025. De este modo, personas adultas y niñas y niños del municipio tendrán diversas opciones deportivas como natación, gimnasia rítmica, aquagym, pilates e hipopresivos, entre otras actividades. El periodo de inscripción estará abierto hasta el día 28 de noviembre. La asignación de plazas se realizará mediante sorteo el 2 de diciembre. Las personas que obtengan plaza deberán confirmarla antes del 16 de diciembre. Posteriormente, las libres se asignarán los días 19 y 20 y las que sigan quedando vacantes estarán disponibles a partir del 23 de diciembre. – K. Doyle